
看到题目可能有些朋友觉得
不可思议 ： 滑雪是一项高危运
动， 别说老太了， 就是很多年轻
人都不敢轻易涉足这项运动， 这
老太可能是哪根神经搭错了吧。
可是， 60岁的我就确确实实爱上
了这项运动， 而且有5年的滑雪
史了。

记得第一次接触滑雪运动 ，
那是在5年前的一个冬天， 我陪
朋友去北京密云南山滑雪场看他
们滑雪。 当时根本没有要学滑雪
的愿望， 可是到了雪场一看， 我
一下就被眼前的情景迷住了： 大
地银装素裹， 山峦连绵起伏， 雪
场阳光明媚， 空气清新怡人， 心
情一下子变得开阔了许多。 再一
看， 很多的年轻人身穿色彩绚丽
的滑雪服， 头戴很酷的滑雪头盔
和滑雪镜， 脚踏双板或单板， 做
着高难度动作 ， 从高坡飞驰而
下， 甭提有多潇洒了， 真是让我

羡慕不已。 这时， 突然看见一位
好像年龄很大的外国老太从中级
道很悠然自得地滑下， 上前一问
人家是加拿大来的都70岁了， 还
滑得这样稳健， 潇洒自如。 心里
突然产生了我也要学滑雪的愿
望， “人家都70岁了还滑得这样
好， 我才55岁， 以往会打羽毛球
和乒乓球， 运动素质还不错， 说
不定我也能学好滑雪， 不妨试一
试 ， 看看我有没有这份潜力 。”
于是， 我也租了一套漂亮的滑雪
服、 头盔和一套双板。 穿好装备
后， 朋友们说我一下子年轻了许
多， 心里感觉美滋滋的。

可是当我穿好滑雪板刚想往
前滑时却突然摔倒了， 自信心也
随之摔没了。 朋友说： “滑雪也
是一项高难竞技运动， 必须从基
本站姿， 掌握平衡等基本动作开
始学习， 否则很容易出危险， 最
好请教练从零开始学。” 于是我

便请了一位教练从头开始学习。
经过半天的练习， 终于掌握了基
本站姿， 如何掌握平衡不摔跟头
和犁式制动并能从初级道平稳滑
下， 心情别提多愉快了。

从那以后， 每到周末我都会
和朋友一起滑雪， 陆续学会了半
犁式制动， 双板平行制动和拐S
弯。 技术的掌握让我对滑雪越来
越上瘾， 不知不觉一个冬天过去
了， 心里便期盼着下一个雪季能
够早些到来。 以后， 每年冬天我
都和朋友一起参加滑雪运动， 慢
慢地我也能在中高级滑雪道上自
由滑行了。 这些年， 我置备齐了
滑雪的全套行头， 跑遍了北京许
多滑雪场 ， 有时觉得冬天没滑
够， 夏天还要去顺义乔波室内滑
雪馆， 我是深深地爱上了这项运
动。

当然， 参加滑雪这项运动也
必须小心谨慎， 量力而行， 不要
贸然做危险动作 ， 否则易出事
故。 我在滑雪的过程中出过两次
事故， 一次是在滑雪过程中不小
心被别人撞倒， 右膝关节受损休
息一个月才好； 还有一次去张家
口崇礼滑雪， 从高级道滑下， 由
于速度太快 ， 没掌握好平衡摔
倒， 这次休息了半个月才好。 可
是， 这点伤和自己的无限乐趣比
起来又算的了什么呢？

滑雪是一项令人愉悦的运
动， 每次一上雪场， 雪板刷刷的
声音让我忘掉所有烦恼， 尽情地
享受着滑雪的乐趣； 不止于此，
在滑雪的过程中还能结交到朋
友， 大家在一起交流滑雪技巧，
共同提高， 在这个过程中我也经
常得到滑雪高手的指点， 受益匪
浅。 周围很多朋友受我的影响，
也参与了这项运动。

现在北京与张家口正联合申
办2022年冬奥会， 相信将会有更
多的朋友加入到这项充满激情的
运动中来。

□郭秀利

■■业业余余高高手手

今天， 北京国安将客场挑战
J联赛领头羊浦和红宝石 ， 如果
这场比赛国安能够取胜就将提前
从亚冠小组赛出线， 即便打平，
国安也会在积分榜上处于非常有
利的位置。

新赛季开始以来， 如果用一
个词来形容国安， 那就是稳定。
联赛排名榜首， 亚冠小组赛也排
名榜首， 所有正式比赛只丢了1
个球 ， 国安踢得 “滴水不漏 ”。
能够做到如此稳定， 国安靠的还
是板凳深度。 于大宝、 朴成这样
的国脚 ， 在经历了国际比赛日
后， 立马被曼萨诺安排轮休， 这
在其他很多球队是不可想象的。
上轮京沪大战过后， 上海申花主
帅吉洛就感叹国安阵容厚度的
强大， 法国人说： “如果你手里
有20个水平接近的球员， 很多比
赛就会变得容易”。 4月份国安迎
来了“魔鬼赛程”，像本周联赛就
要和上海上港进行榜首大战，球
员轮换也不可避免。 此战浦和红
宝石， 国安力求能够在日本提前
出线。 一方面提前出线可以大振
士气， 另一方面提前出线可以让
球队得到更多休养生息的机会。

国安能否提前出线， 还要看
浦和红宝石的发挥 。 本赛季 J联

赛球队集体式微， 除了柏太阳神
出线形势很好， 其他3支J联赛球
队都处于被淘汰的边缘。 浦和红
宝石在联赛和亚冠比赛中有着鲜
明的反差， 联赛里浦和红宝石连
战连捷目前领跑， 而亚冠该队却
三战三负发挥十分糟糕。 很难解
释浦和红宝石的这种反差究竟是
为什么， 从国安和浦和上回合交
锋看， 这支球队的确实力比较一
般。 不过， 也要考虑到客场的一
些因素。 中国球队在亚冠客场，
每每都会遇到一些困难。 像恒大
夺冠那年， 他们就在浦和的主场
栽了跟头， 而且当时裁判的一些
判罚值得商榷。 客场踢国安时，
浦和阵中一些重要球员缺阵， 特
别是那个斯洛文尼亚高中锋的伤
缺， 让浦和红宝石攻击力大减 。
这场比赛， 斯洛文尼亚中锋可以
踢， 他的存在对国安是个威胁。

浦和红宝石的战意将成为比
赛的关键， 如果他们还对出线抱
有一丝希望 ， 想跟国安较劲的
话， 国安还真得提防他们在自己
的 “魔鬼主场” 发威。 反之， 如
果浦和红宝石将重心转移到 J联
赛 ， 国安这场球就好踢了 。 当
然， 一切要做最困难的准备， 国
安不能有任何侥幸心理。
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□本报记者 段西元

亚冠联赛第四轮
浦和红宝石VS北京国安

今晚18:30
■赛事推荐

浦和战意成关键

速度滑冰简称速滑， 是滑冰
运动中历史最为悠久， 开展最为
广泛的项目。 1763年2月4日在英
国首次举行15公里速度滑冰赛。
1889年在荷兰的阿姆斯特丹首次
举办世界冠军赛。

比赛在周长400米的跑道上
进 行 ， 跑 道 由 两 条 直 线 和 两
条180度的弧线连接而成， 分内、
外两道， 道宽5米。 内跑道的内
圈 半 径 为 25米 ， 外 跑 道 的 内
圈 半 径为 30米 。 比赛时每组 2
人， 同时滑跑， 每滑1圈交换1次
内 、 外道 。 男 、 女速滑分别于
1924年、 1960年被列为冬奥会比
赛项目。

现 比 赛 项 目 有 男 子 500米
（1924年列入）、 1000米 （1976年

列入）、 1500米、 5000米、 10000
米 （均为1924年列入）， 女子500
米 、 1000米 、 1500米 、 3000米
（ 均 为 1960 年 列 入 ） 、 5000 米
（1988年列入）。

2014年索契冬奥会中国代表
团赢得3金4银2铜， 其中速度滑
冰张虹夺金， 帮助中国大道速滑
粉碎34年魔咒， 为中国速滑取得

了在冬奥会历史上的首枚金牌，
可谓最重要一金。 张虹赛前并不
被外界看好 ， 但连续在 500米 、
1000米项目中的出色发挥， 让她
成为一匹大黑马。 2014年2月13
日， 在2014年索契冬奥会速滑女
子1000米决赛中 ， 张虹发挥出
色， 滑出了1分14秒02的成绩力
压多位名将夺取金牌。

本报讯 ４月对北京国安足球
队而言可谓魔鬼赛程， 一共有６
场比赛要打。 除了与申花的中超
比赛已宣告结束， 这个月还有5
场比赛等着国安。

国安今年在亚冠、 中超和足
协杯中三线作战。 本赛季开赛以
来国安保持不败， 亚冠小组赛已
三战三胜，排名小组第一。今日国
安将客场与浦和红钻进行第二回
合较量， 第一回合中国安２： ０得
胜； 再下面一个对手， 则是澳大
利亚布里斯班。 中超赛场，国安３
胜１平，刚刚在主场击败上海申花

暂时登顶中超积分榜。４月国安还
有３场中超比赛尚未进行， 对手
分别是上海上港、 贵州人和和山
东鲁能。 上港与鲁能目前在中超
积分榜上都仅落后国安一分。

虽然赛事密集， 但国安队人
员储备相对充足， 赛季前的备战
进行得较为周密、 系统， 为应付
多线作战做好了准备。 国安主帅
曼萨诺不止一次表示， 北京球迷
表现出的热情令全队感动， 只有
全力投入训练和比赛， 用更多的
胜利才能回报球迷们的支持。

（鑫鑫）

首首都都职职工工
携携手手助助力力申申冬冬奥奥

冬冬奥奥项项目目介介绍绍——————速速度度滑滑冰冰

国安迎来魔鬼四月赛程

在上一轮国安主场的比赛中， 凭借巴塔拉和于大宝
的进球北京轻取浦和红宝石

6600岁岁的的我我，，
恋恋上上滑滑雪雪已已经经55年年了了


